



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

PROYECTO DE DECLARACION

La Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA

De interés de esta Honorable Cámara, la realización del Congreso Interuniversitario **Laudato Si’ “El Cuidado de la Casa Común”**, que tendrá lugar del 1 al 4 de septiembre de este año en distintos puntos del país y de la región, organizado por el Consejo Interuniversitario Nacional (CIN), el Consejo de Rectores de Universidades Privadas (CRUP) y la Conferencia Episcopal Argentina (CEA).

FUNDAMENTOS

La encíclica *Laudato Si’*, presentada por el papa Francisco en 2015, representó un punto de inflexión en el debate internacional sobre el cuidado de nuestra casa común e interpeló a todas las personas, más allá de su credo o religión, exponiendo la necesidad de revertir los patrones de consumismo y de desarrollo irresponsable imperantes.

Esta encíclica exhortó a la reflexión sobre la necesidad de una acción mundial unificada e inmediata para combatir la degradación ambiental y el cambio climático, convirtiéndose en un documento de referencia a la hora de plantear acciones en pos del cuidado de la tierra, la naturaleza y la vida animal. La encíclica se centra en el planeta Tierra como lugar en el que viven las personas, defendiendo la naturaleza, la vida animal y las reformas energéticas en los seis capítulos compuestos; presenta el subtítulo: *Sobre el cuidado de la casa común*. Francisco realiza una fuerte crítica del consumismo y el desarrollo irresponsable con un alegato en favor de una acción mundial rápida y unificada "para combatir la degradación ambiental y el cambio climático".



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

En este contexto, el Consejo Interuniversitario Nacional (CIN), el Consejo de Rectores de Universidades Privadas (CRUP) y la Conferencia Episcopal Argentina (CEA) organizarán el **Congreso Interuniversitario Laudato Si’ “El Cuidado de la Casa Común”** que tendrá lugar entre el 1 y el 4 de septiembre de 2021 y contará con sedes en distintos puntos del país y de la región.

El encuentro está inspirado en «el desafío urgente de proteger nuestra casa común que incluye la preocupación de unir a toda la familia humana en la búsqueda de un desarrollo sostenible e integral» (LS, 13) y por la invitación papal «a un nuevo diálogo sobre el modo como estamos construyendo el futuro del planeta» (LS, 14), será un espacio de conversación al considerar que, además, «todo cambio necesita motivaciones y un camino educativo» (LS, 15) del que la universidad puede ser protagonista.

Este Congreso, en su desarrollo, está concebido como un encuentro federal, entrama instancias nacionales con acciones locales realizadas por las comunidades universitarias en distintos lugares del país y estará accesible en modalidad virtual para facilitar el acceso en todo el territorio nacional.

Contará con un conjunto de personas expertas a nivel nacional e internacional que compartirá su lectura de los hechos a la búsqueda de una nueva agenda que atienda la complejidad multidimensional de estos fenómenos y cooperará en el esfuerzo de su interpretación y contextualización interdisciplinaria al debatir acerca de las acciones en un futuro próximo. Las conferencias, conversatorios y diversas actividades académicas propiciarán el diálogo sobre algunos de los principales ejes de la carta papal, como dignidad personal, fraternidad y diálogo intercultural, medioambiente, desarrollo integral de las personas y la visión, las perspectivas, los diálogos y los encuentros interdisciplinarios.

En un contexto marcado por la urgencia del presente, que nos obliga a pensar y a replantearnos los sistemas y las prácticas heredadas, resulta crucial llevar a cabo acciones significativas pensadas desde el hoy, pero con una visión del mañana. Son en gran medida las juventudes quienes han tomado esta misión y tienen en sus hombros la responsabilidad de crear un futuro más promisorio, y son las universidades los contextos ideales para que florezca el pensamiento y se desarrollen las herramientas necesarias para lograr volver este sueño realidad.

Por lo expuesto solicito a mis pares, me acompañen en el presente pedido de declaración